

UOH inauguró Año Académico 2024

ALFREDO BRAVO.
 FOTOS: MARCO LARA.

Una charla magistral a cargo del ministro de Educación, Nicolás Cataldo Astorga, sirvió de preámbulo para la inauguración del Año Académico 2024 de la Universidad de O'Higgins (UOH), acto que se llevó a cabo en el auditorio del Campus Rancagua y que contó con la asistencia de autoridades regionales, universitarias, estudiantes y personalidades ligadas en el área de la academia de la región y del país. Las palabras de bienvenida a las distinguidas personalidades estuvieron a cargo de la rectora de la UOH, Fernanda Kri Amara, quien agradeció la presencia del titular de la cartera de Educación; así como también al subsecretario de Educación Superior, Víctor Orellana; a la subsecretaria de Educación Parvularia, Claudia Lagos; al gobernador regional, Pablo Silva Amaya; el delegado presidencial, Fabio López Aguilera; entre otras personalidades nacionales y de la región de O'Higgins.

La rectora resaltó en su intervención que la inauguración de un nuevo año académico, viene siendo uno de los dos actos más importantes tradiciones universitarias, donde cada una persigue un propósito distinto.

"En un nuevo año académico, nos detendremos a mirar hacia adelante y declarar públicamente nuestro deseo y propósito de enfrentar un año más de vida universitaria (...) y queremos, como todos los años, encaminar nuestra labor de docente, a la investigación, extensión y vinculación con el medio y lo hacemos con el convencimiento de que siempre hay espacio para mejorar lo realizado", expresó Fernanda Kri al inicio de sus palabras.

Dijo que cada año esta comunidad universitaria crece y resaltó que este año han recibido más de 2.400 nuevos estudiantes y les recordó "nuestro compromiso de velar para que su paso por esta universidad se constituya en un hito relevante en sus vidas...".

Anunció que, este año fue creada la Unidad de Acompañamiento Estudiantil, la cual velará por ofrecer apoyo y orientación para ayudarlos a enfrentar los cambios de su etapa escolar y la universitaria. Asimismo, se ha iniciado un



La rectora de la UOH, Fernanda Kri dio apertura al acto de Inauguración del Año Académico 2024 de esa casa de estudios.



"La Universidad de O'Higgins se ha destacado como una valiosa aliada en el despliegue de la reactivación educativa", expresó el ministro, Nicolás Cataldo.

nuevo proceso de diseño curricular, mediante el cual, se espera a corto plazo, disponer de planes formativos actualizados y adecuados a las cambiantes dinámicas de enseñanza para titularse.

Para la rectora, un importante logro para la educación en Chile, es la negativa del Tribunal Constitucional para la propuesta de eliminar el concepto de "Educación no Sexista" y que este hecho relevante, "nos permite la promoción de una educación no sexista en igualdad de género, la promoción de la igualdad en dignidad y derecho y la prevención de violencia de género en todas sus formas", aspectos -según Kri- que son relevantes de inculcar en la formación de los futuros profesionales.

Invitó a mirar el futuro con esperanza, que en los últimos años que han crecido vertiginosa y sustantivamente, tomando en cuenta la acreditación institucional de nivel

avanzado que obtuvieron el año pasado es el fiel reflejo de ello. Asimismo, estimuló a redoblar los esfuerzos para honrar el orgullo con que todos los actores de la región se refieren como "su Universidad" y enfrentar este 2024 con la misma energía y entusiasmo que les ha permitido hacer de este proyecto académico en tan solo siete años, de manera relevante a nivel nacional.

90% ESTUDIANTES DE LA REGIÓN

El ministro Nicolás Cataldo, al ubicarse frente al podio habló sobre la importancia y lo que implica la descentralización en la educación, que lleva consigo el desarrollo, la transferencia de competencia, descentralización administrativa, fiscal, y además con la elección de autoridades.

Expresó el titular de Educación, que la UOH es parte de ese grupo

de instituciones que encarnan el estado de avanzar en equidad territorial, con instituciones superiores complejas que proveen la educación de calidad en cada región de todo el país.

Mencionó que "un 90 por ciento de los estudiantes de la Universidad son de esta región y todavía aún más interesante, que sobre el 90 por ciento de su cohorte de egresados permanecen trabajando en este territorio, y más del 50 por ciento estén empleados en el sector público".

Recalcó que, la Universidad de O'Higgins se ha destacado como una valiosa aliada en el despliegue de la reactivación educativa, a través del Plan Nacional de Tutorías, que permite la vinculación de la comunidad universitaria con su entorno, acompañando a los estudiantes del sistema escolar en su proceso educativo.

El ministro Cataldo refirió que, "la UOH tiene una de las tasas más altas de gratuidad a nivel nacional, confirmando el aporte de esta institución al ejercicio de la educación".

Otro de los puntos que abordó el ministro de Educación fue lo referente a la Ley Integral contra la Violencia a la Mujer, sin temores, sin barreras, sin aprehensiones y sin prejuicios, sino porque "nos embarga una profundidad convicción de que una sociedad democrática es en gran medida, una sociedad en las que hombres y mujeres, podamos sentirnos plenamente iguales".

"No les quepa dudas que seguiremos trabajando en colaboración con las diferentes instituciones de educación superior, para fortalecer los procesos formativos", para que todos los estudiantes puedan acceder a una educación que ocurra en torno seguros y propicios para el crecimiento personal y académico", expuso al final de su intervención el ministro Nicolás Cataldo.

Previa a la intervención del ministro de Educación, los asistentes disfrutaron de un acto musical, con la presentación de jóvenes artistas, integrantes de "Ensamble UOH" y la actuación de la cantante Elizabeth Morris, en una hermosa interpretación con el tema "Décimas", que se llevó los aplausos del público presente en el auditorio.

El ministro de Educación Nicolás Cataldo Astorga, estuvo presente en el acto, donde destacó la importancia de la descentralización de la educación y resaltó que esta casa de estudios tiene una de las tasas más altas de gratuidad a nivel nacional.



Personalidades de los diversos sectores de la región de O'Higgins asistieron al acto de Inauguración del Año Académico 2024 de la UOH.